

14ème législature

Question N° : 5769	De M. Jean-Luc Warsmann (Union pour un Mouvement Populaire - Ardennes)	Question écrite
Ministère interrogé > Éducation nationale		Ministère attributaire > Éducation nationale
Rubrique >enseignement secondaire	Tête d'analyse >lycées	Analyse > sections d'enseignement général. pérennité. Bazeilles.
Question publiée au JO le : 02/10/2012 Réponse publiée au JO le : 23/04/2013 page : 4474 Date de renouvellement : 15/01/2013		

Texte de la question

M. Jean-Luc Warsmann attire l'attention de M. le ministre de l'éducation nationale quant à l'avenir du lycée de Bazeilles. Ce lycée créé en 1991 est totalement polyvalent, puisqu'il accueille des élèves de sections hôtelière, technologique et professionnelle, des classes d'enseignement général, seconde, premières S et L, terminales S et L, des classes de BTS en hôtellerie et tourisme, ainsi qu'une classe de licence professionnelle qui ouvrira en octobre 2012 en collaboration avec le CNAM. Il est donc l'illustration de l'objectif qu'il a fixé dans le courrier adressé à toutes les personnes de l'éducation nationale : « les lycées d'enseignement général et technologiques doivent se rapprocher et favoriser la mixité des élèves. Pour atteindre cet objectif le développement des lycées polyvalents sera favorisé ». Or ce lycée a fait l'objet de menaces en 2011, avec un projet de fermeture des sections générales. Ce projet a été retiré et l'ensemble des filières a pu effectuer une rentrée normale en septembre 2012. Les enseignants et les parents d'élèves souhaitent être sécurisés pour les années à venir et avoir confirmation du maintien de l'ensemble des filières, y compris de l'enseignement général dans ce lycée dans les prochaines années. Il souhaite connaître sa position sur ce sujet.

Texte de la réponse

Les projets d'évolution de la carte des formations sont guidés par la recherche d'une plus grande efficacité pédagogique et d'une meilleure qualité des parcours scolaires offerts aux élèves. S'agissant de l'académie de Reims, une réflexion est en cours concernant la mise en réseau des lycées champardennais sans qu'il soit envisagé un traitement particulier pour le lycée de Bazeilles. Une première analyse montre que l'offre du lycée de Bazeilles est de grande qualité pour certaines de ses formations, tandis que d'autres imposent un questionnement et, probablement, des évolutions. Cette année, les effectifs du lycée de Bazeilles sont de 732 élèves au total dont 94 élèves en seconde générale et technologique, 131 élèves en première et terminale dans les séries générales (L et S), 108 élèves dans la série technologique hôtellerie (seconde spécifique à terminale), 202 élèves dans la voie professionnelle (seconde à terminale et mention complémentaire) et 197 étudiants en sections de techniciens supérieurs (avec classe de mise à niveau). Le lycée de Bazeilles a été choisi pour être le pôle académique labellisé « lycée des métiers de l'hôtellerie et la restauration ». Dans cette filière, qui représente 70 % des élèves de l'établissement, il a vocation à accueillir des élèves de toute l'académie de Reims, voire des académies voisines, pour la série technologique hôtellerie et les BTS Hôtellerie - BTS Animation et Gestion Touristiques Locales. Il offre par ailleurs plusieurs formations professionnelles de niveaux 5 et 4. Ce pôle va d'ailleurs être renforcé par le projet de création de licences professionnelles avec le CNAM et l'Université Reims Champagne-Ardenne. Le lycée de Bazeilles ne peut pas être qualifié de « totalement polyvalent » car l'offre actuelle de la voie générale est

incomplète (seulement L et S-sciences de la vie et de la Terre). Cette offre ne peut pas être étendue compte tenu du vivier de lycéens sur le bassin de Sedan. Les élèves issus de seconde qui souhaitent poursuivre vers la série économique et sociale (ES), la spécialité sciences de l'ingénieur en série scientifique (S-SI), la série technologique tertiaire (STMG) ou la série technologique industrielle (STI2D) sont amenés à quitter l'établissement. La plupart ne se déplacent que de 5 kilomètres pour rejoindre le lycée Pierre Bayle de Sedan qui offre toutes les formations précédemment citées. L'analyse de l'orientation des élèves après la seconde générale et technologique laisse apparaître une surreprésentation de la série L (taux d'orientation deux fois plus élevé que le taux académique) et S - SVT - (taux d'orientation 1,5 fois supérieur au niveau académique), malgré la proximité du lycée Pierre Bayle de Sedan évoquée plus haut. S'agissant en particulier de la série L, l'effectif ne permet pas d'offrir des conditions d'émulation nécessaires au maintien d'un pôle littéraire et à la réussite des élèves. Les résultats au baccalauréat attestent de cette réalité : ils ont été en moyenne dans cette série de 59 % ces deux dernières sessions, alors qu'ils sont de 88 % au niveau académique. Enfin, il faut noter des orientations post-baccalauréat général peu ambitieuses, faibles vers les classes préparatoires ou l'université, et surabondantes vers les études courtes comme le BTS qui est deux fois plus choisi qu'en moyenne dans l'académie. Même si aucune décision d'évolution de l'offre de formation du lycée de Bazeilles n'est arrêtée à ce jour, les constats précédents amènent à envisager une mise en réseau plus forte avec le lycée Pierre Bayle de Sedan.